

**DESTACA SHCP REGRESO AL EUROMERCADO DESPUÉS DE 3 AÑOS**Emite México bono sostenible de 2 mil mde vinculado a ODS. **PÁG. 7****COLOCACIÓN HISTÓRICA EN DEUDA SOSTENIBLE**

# Intensifica SHCP emisión de bonos en el extranjero

**FELIPE GAZCÓN**

fgazcon@elfinanciero.com.mx

La Secretaría de Hacienda intensificó la colocación de deuda en el extranjero, y ayer anunció la emisión de su tercer bono vinculado a los criterios ODS por 2 mil millones en euros, lo que elevó en 75 por ciento en el monto en circulación de bonos sostenibles en esta moneda.

Esta nueva referencia, con vencimiento en 2032, ofrece una tasa cupón del 4.49 por ciento. La emisión se alinea con el Marco de Referencia de los Bonos Soberanos vinculados a los ODS, y está basada en la lista de Gastos Elegibles de 2024.

"Llevamos a cabo la colocación más grande de bonos sostenibles en euros, por un monto de 2,000 millones de euros. Esta operación marca un avance significativo en la consolidación de la Estrategia de Financiamiento Sostenible de México", anotó Gabriel Yorrio, subsecretario de Hacienda, en sus redes sociales.

Carlos López Jones, especialista en deuda, expuso que el gobierno del país ya ha colocado el equivalente a unos 10 mil millones de dólares, cuando

la deuda total del gobierno sin contabilizar la deuda de Pemex es de 100 mil millones, es decir, ha colocado en dos semanas el 10 por ciento de la deuda total del país", destacó.

"La interrogante estriba en ¿por qué el gobierno de México está saliendo por dinero con tanta prisa?... ¿o no tiene liquidez y necesita recursos, o está previendo que disminuya el apetito por el papel mexicano al acercarse las elecciones?", cuestionó.

"Si se hubieran esperado seis meses para salir a colocar la tasa probablemente sería de 4 por ciento, lo que reportaría importantes ahorros", destacó.

Hacienda destacó que con esta emisión el gobierno reafirma su liderazgo y compromiso con las finanzas sostenibles.

**IMPACTO EN EL PESO**

López Jones consideró que un efecto por la entrada de los 10 mil millones de dólares al país durante enero, sería una apreciación adicional en el tipo de cambio; "vamos a ver una apreciación en la paridad a los 16.80 o 16.50 pesos por dólar, probablemente, es un efecto colateral que podríamos observar".

**Colocan más deuda**

Colocaciones en enero	Monto
2019	2 mil mdd
2020	2 mil 300 mdd + 1 mil 750 mde
2021	3 mil mdd + 1 mil 800 mde
2022	5 mil 800 mdd
2023	4 mil mdd
2024	7 mil 500 mdd + 2 mil mde

FUENTE: SHCP

**10****MIL MDD**

Suman las emisiones que el gobierno mexicano ha colocado en el extranjero.

**6.3****MIL MDE**

Fue la demanda de los bonos en euros que se emitieron, por un monto de 2 mil millones.